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Птица и птицепродукты (ПП): 
Выставка «Пищевые ингредиен-
ты, добавки и пряности» состоится 
в Москве уже в 13-й раз. Расскажи-
те, пожалуйста, о ее истории — ко-
гда она прошла впервые, и кто стоял 
у ее истоков? Кто сейчас организует 
выставку? 

А. Горбунова (АГ): Первая вы-
ставка Ingredients Russia успешно 
стартовала в сентябре 1998 года на 
ВВЦ, в павильоне № 57. В последую-
щие годы она собирала игроков от-
расли в СК «Олимпийский» и в «Кро-
кус-Экспо». На начальном этапе, когда 
мировой рынок был готов поглощать 
все новые ингредиенты, а на россий-
ском рынке пищевых ингредиентов 
были представлены главным образом 
зарубежные производители, стреми-
тельно развиваясь, выставка отража-
ла эту тенденцию, представляя собой 
международный смотр в основном 
иностранных компаний, таких, как: 
Doehler, Frutarom, Bang & Bonsomer, 
Kerry Ingredients, Cargill, Roqette. В по-
следнее время ситуация на рынке 
значительно изменилась в пользу 
российских производителей, кото-
рые организовывают в России соб-
ственное производство. Традицион-
ными участниками Ingredients Russia 
стали крупнейшие российские про-
изводители: НМЖК, «Солнечные 
продукты», «Эфко», «Скорпио-Аро-
мат», «Омега – пищевые технологии», 
Комбинат химико-пищевой арома-
тики, «Боровская птицефабрика», 
Погарская картофельная фабрика, 
Корпорация «СОЮЗ», «Тереза-Интер» 
и многие другие. 

ПП: Если сравнивать с прошлы-
ми годами, что нового ожидает спе-
циалистов-посетителей выставки в 
этот раз?

АГ: Являясь единственной в Рос-
сии специализированной выстав-
кой пищевых ингредиентов, год от 
года Ingredients Russia, отвечая веле-
нию времени, становится все насы-
щеннее — меняется содержание экс-
позиции, расширяется ее тематика, 
пополняясь самыми актуальными и 
востребованными направлениями 
развития отрасли. Ingredients Russia 
сегодня — это формат, где не толь-
ко демонстрируются достижения 
отрасли, но и обсуждается система 
поиска и внедрения инноваций, но-
вых технологий, что требует парт-
нерства науки и бизнеса. 

Выставка нацелена на содей-
ствие развитию отрасли. Компания 
ITE совместно с постоянным парт-
нером в проведении выставки, НО 
«Союз производителей пищевых ин-
гредиентов» (СППИ), работающим 
под девизом «Единение для разви-
тия», и с ГОУВПО «Московский госу-
дарственный университет пищевых 
производств» (МГУПП) организу-
ет в рамках выставки Школу техно-
лога пищевых производств — про-
грамму повышения квалификации 
для специалистов предприятий пи-
щевой промышленности, основан-
ную на научном подходе, без уча-
стия коммерческих презентаций и 
предложений, а именно: лекции на 
актуальные темы, непосредствен-
но связанные с применением пище-
вых ингредиентов, биологически ак-

тивных добавок и ароматизаторов в 
производственных процессах. Шко-
ла технолога впервые была предло-
жена в 2009 году. Сертификат о про-
хождении базового учебного курса 
получили 46 технологов. По заявкам 
специалистов Школа будет работать 
на выставке ежегодно. 

Доброй традицией стало прове-
дение конкурса «Ингредиент года», 
цель которого — популяризировать 
производство пищевых ингреди-
ентов, активизировать использова-
ние конкурентоспособных ингреди-
ентов в пищевой промышленности 
России, а также пропагандировать 
инновации в сфере технологий пи-
щевого производства.

ПП: В рамках выставочного про-
екта должен состояться форум «Пи-
щевые ингредиенты ХХI века». Что 
он собой представляет, кто высту-
пит на этом форуме?

АГ: Ежегодно в рамках выстав-
ки проводится профессиональ-
ный Международный форум «Пи-
щевые ингредиенты ХХI века», в 
работе которого принимают уча-
стие более 400 специалистов. СППИ 
активно участвует в формировании 
деловой программы, что способ-
ствует проведению открытого диа-
лога о перспективах развития рын-
ка между представителями научных 
учреждений и производителями. 
Ключевые сессии формируют самые 
актуальные темы. В этом году на об-
суждение вынесены вопросы, касаю-
щиеся развития мирового и россий-
ского рынка пищевых ингредиентов; 
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К.И. ЛОБЗОВУ — 80 лет!
Коллектив Всероссийского научно-исследовательского институ-

та птицеперерабатывающей промышленности сердечно поздравляет 
Константина Ивановича Лобзова с замечательным юбилеем!

Мы знаем Вас как талантливого ученого с широким диапазоном научных инте-
ресов, специалиста высочайшего класса, опытного руководителя.

Более 40 лет К.И. Лобзов посвятил развитию отечественной науки, работая в Мо-
сковской ветеринарной академии, Всесоюзном НИИ птицеперерабатывающей про-
мышленности, МНТЦ «Агропищепром» РАСХН, где проявил себя как видный уче-
ный и организатор.

Глубокие знания, высокий профессионализм, комплексный подход к решению 
отраслевых проблем сформировали его как одного из ведущих специалистов отрасли.

К.И. Лобзов стоял у истоков развития биотехнологических процессов в птицеперерабатывающей про-
мышленности. При его непосредственном участии разработаны новые биотехнологические процессы пе-
реработки малоценного сырья птицы, обеспечивающие дополнительное извлечение пищевого белка из 
сырья и решение экологических проблем.

При активном участии К.И. Лобзова осуществлены научные исследования по разработке технологий полу-
чения молокосвертывающих ферментных препаратов для сыроделия и внедрены на предприятиях отрасли.

Как научный руководитель, частицу своей души К.И. Лобзов отдал плеяде молодых ученых, успешно за-
щитивших кандидатские диссертации.

Эрудиция и интеллигентность, доброжелательность и прекрасное чувство юмора — эти качества неиз-
менно притягивают к Константину Ивановичу коллег и друзей.

Желаем дорогому юбиляру доброго здоровья на долгие годы, семейного счастья, 
неиссякаемого оптимизма и благополучия.

технического регулирования; функ-
циональных продуктов питания; 
производства жиров специально-
го назначения; применения арома-
тизаторов в пищевых продуктах. К 
дискуссии приглашены крупнейшие 
производители и дистрибьюторы пи-
щевых ингредиентов, производители 
продуктов питания и напитков, тех-
нологи, специалисты, научно-иссле-
довательские институты, отрасле-
вые министерства и ассоциации. 

Еще одной интересной составляю-
щей деловой программы этого года 
являются многочисленные семинары, 
презентации и мастер-классы, прово-
дящиеся участниками выставки. 

ПП: В этот раз выставка состоится 
на новой площадке (ВВЦ). Как Вы счи-
таете, это открывает новые возможно-
сти для экспонентов и посетителей?

АГ: Популярность Центра всегда 
была очень высокой. Сегодня ВВЦ — 
это центр города и выставочный 
центр, способный высоко держать 
планку главной выставочной пло-

щадки страны. Внушительные пло-
щади, развитая инфраструктура для 
приема посетителей, благоустро-
енные зоны отдыха, квалифициро-
ванный персонал. Павильон № 75, в 
котором будет проводиться выстав-
ка Ingredients Russia 2010, а также 
еще один наш проект, в те же даты 
в соседнем зале, 12-я Международ-
ная специализированная выставка 
ФАРМТЕХ-2010 — технологии фарма-
цевтической индустрии, спроектиро-
ван в соответствии с самыми высоки-
ми современными международными 
выставочными стандартами. В нашем 
распоряжении просторные выста-
вочные и конференцзалы, переговор-
ные, высокий уровень технической 
оснащенности, что гарантирует мак-
симум комфорта для участников  и 
посетителей выставок. Кроме того, 
рядом с павильоном  находится стан-
ция метро ВДНХ, остановка  Москов-
ской монорельсовой транспортной 
системы и другого городского транс-
порта, вблизи — большое количество 
гостиничных комплексов. Положи-
тельный результат от перевода вы-

ставки на новую площадку налицо — 
в выставке 2010 года подтвердили свое 
участие вдвое больше компаний, чем 
в кризисном 2009-м, причем 70% — 
участники докризисного периода и 
новые экспоненты. 

Площадь, отведенная под экспо-
зицию, также значительно увеличи-
лась. Кроме того, организаторами вы-
ставки проводится дополнительная 
рекламная кампания, информирую-
щая о переезде, в интернете, посред-
ством специализированной прессы 
и различных профессиональных со-
обществ, чтобы обеспечить тот по-
ток посетителей, на  который рассчи-
тывают участники Ingredients Russia 
2010, и который будет и так, несо-
мненно, большим из-за удобства рас-
положения ВВЦ.. 

Благодарю за интересный 
разговор. Думаю, наши читате-
ли проявят интерес к выставке 
«Пищевые ингредиенты, добав-
ки и пряности»

Беседовала Н.В. Сазонова
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